

JURNAL

R A T R I

(RISET AKUNTANSI TRIDINANTI)



**FAKULTAS EKONOMI
UNIVERSITAS TRIDINANTI PALEMBANG**

Jurnal

RATRI

(Riset Akuntansi Tridinanti)

Program Studi Akuntansi
Fakultas Ekonomi Universitas Tridinanti Palembang

Dewan Redaksi

- Pelindung : Dr. Ir. Hj. Manisah, MP (Rektor)
- Pembina : Dr. Msy. Mikial, S.E.,M.Si.,Ak.,CA (Dekan Fakultas Ekonomi)
Prof. Dr. H. Sulbahri Madjir, S.E., M.M.
- Pimpinan Umum : Sahila, S.E., M.M.
- Penyunting Ahli : Dr. Yusnaini, S.E., M. Si., Ak. (Universitas Sriwijaya)
Dr. Anton Arisman, S.E., M.Si. (STIE Multi Data Palembang)
Dr. Helmi Yazid,S.E., M.Si. (Univ. Sultan Ageng Tirtayasa)
Prof. Dr. H. Sulbahri Madjir, S.E., M.M. (UTP)
- Penyunting Pelaksana : Meti Zuliyana, S.E, M.Si., Ak., CA
Rizal Effendi, S.E., M.Si.
Yancik Syafitri, S.E., M.Si.
Dwi Septa Ariyani, S.E., M.Si., Ak., CA.
- Sekretariat : Padriansyah, S.E., M.Si.
- Keuangan : Dimas Pratama Putra, S.E., Ak., M.Si.
- Penerbit : Fakultas Ekonomi Universitas Tridinanti Palembang
- Alamat Redaksi : Fakultas Ekonomi Universitas Tridinanti Palembang
Jl. Kapt. Marzuki No.2446 Kamboja Palembang 30129
Telp. 0711-354654 E-mail : redaksiratri@gmail.com

Jurnal “**RATRI**” adalah jurnal ilmiah untuk mempublikasikan hasil penelitian dan kajian analisis kritis dalam bidang Akuntansi. Jurnal ini terbit 2 (dua) kali dalam setahun (Januari, Juli) dan bertujuan untuk menyebarkan hasil-hasil penelitian dan kajian analisis kritis dalam bidang Akuntansi kepada masyarakat ilmiah.

Jurnal RATRI

(Riset Akuntansi Tridinanti)

Program Studi Akuntansi
Fakultas Ekonomi Universitas Tridinanti Palembang

Pengaruh Profitabilitas, Solvabilitas dan Komite Audit Terhadap *Audit Delay* Pada Perusahaan Manufaktur Sektor Makanan dan Minuman Yang Terdaftar di Bursa Efek Indonesia Periode 2014-2017

Meti Zuliyana, S.E., M.Si., Ak., CA., Reni Yuliani

1-15

Pengaruh *Return On Sale*, *Earning Per Share*, *Economic Value Added*, dan *Market Value Added* Terhadap Nilai Perusahaan Pada Perusahaan LQ-45 yang Terdaftar di Bursa Efek Indonesia

Yancik Syafitri, S.E., M.Si., Lia Indah Sari

16-31

Pengaruh Struktur Modal dan Kinerja Keuangan Terhadap Nilai Perusahaan Asuransi yang Terdaftar di Bursa Efek Indonesia Periode 2013-2017

Marda Wulandari, Dr. Msy. Mikial, S.E., Ak., M.Si., CA.

32-47

Pengaruh Pengendalian Internal dan Komite Audit Terhadap Pencegahan FRAUD Pada PT.TDC Kisel di Kabupaten Ogan Ilir

Kusminaini Armin, S.E., M.M., Astuti

48-66

Prosedur Usulan dan Pelaksanaan Diklat Pada Pemeriksa di BPK RI Perwakilan Sumatera Selatan

Niken Ayuningrum, S.E.,M.Si., Dimas Pratama Putra, S.E., Ak., M.Si.,
Meta Agustariani

67-72

Pengaruh Efisiensi Biaya Bahan Baku, Biaya Tenaga Kerja Langsung dan Biaya *Overhead* Pabrik Terhadap *Profit Margin* Pada CV. Indoscots Baby Utama Palembang

Rizal Effendi, S.E., M.Si., Deta Astra Putri

73-81

Analisis Sistem Pengendalian Intern Penjualan Produk Elektronik PT. Matahari Putra Prima, Tbk.

Rifani Akbar Sulbahri, S.E., M.M., M.Ak., Ak., CA., Yessi Nelissma Fitri

82-95

Pengaruh *Debt To Equity Ratio* (DER), *Return On Equity* (ROE), dan *Return On Asset* (ROA) Terhadap Return Saham Pada Perusahaan Manufaktur Sektor Industri Barang Konsumsi yang Terdaftar di BEI

Lili Syafitri, S.E., M.Si., Ak., CA., Ferny Irmarety

96-105

Analisis Kepatuhan Wajib Pajak Orang Pribadi dengan Kebijakan *Sunset Policy* dan *Tax Amnesty*

Yuni Rachmawati, S.E., M.Si., Ak., CA., Yuanty Aprilia Widi Saputra

106-115

Pengukuran Efektifitas dan Efisiensi, Kontribusi serta Pertumbuhan Retribusi Pajak Terhadap PAD di Kota Palembang

Trie Sartika Pratiwi, S.E., M.Acc., Ak, Padriyansyah, S.E., M.Si, Dessy Dwi Anggraini

116-127

**PROSEDUR USULAN DAN PELAKSANAAN DIKLAT
PADA PEMERIKSA DI BPK RI PERWAKILAN
SUMATERA SELATAN**

Niken Ayuningrum, S.E.,M.Si *)

nikenayu.ningrum@yahoo.com

Dimas Pratama Putra, SE.,Ak.,M.Si **)

dimaspratamaputra@univ-tridinanti.ac.id

Meta Agustariani *)**

meta.agustariani@rocketmail.com

ABSTRACT

Training is process or activity undertaken too broaden and to achieve certain goals that are beneficial for now or in the future. Implementation of training or education or training made by PUSDIKLAT and knowledge and skills of BPK examiners. The Study focuses on the proposed procedures and implementation of training in the implementation the preparation of the training procedure is required. The goal for the implementation of the training is more effective and implemented in accordance with the desired objectives. Another goal is the to provide information in the preparation of proposal and the implementation of training procedures in BPK RI representative of South Sumatra. Finally, this study provides information about the process are well as the proposal and implementation of training procedures in BPK or any other parties as a means of understanding the processes for the implementation of good training.

Keywords: Training, Implementation Procedures, Means Understanding, Preparation Procedures Training.

A. PENDAHULUAN

A.1 Latar Belakang Pemilihan

Judul

Sebagaimana kita ketahui saai ini tekonologi berkembang dengan sangat cepat. Hal ini diikuti oleh perkembangan teknologi yang berbasis sistem keuangan.perkembangan ini dapat

memicu perusahaan-perusahaan untuk memanfaatkan perkembangan tersebut guna membantu kinerja perusahaan agar mendapatkan keuntungan maksimal.

Dalam hal ini, salah satu cara pemenuhan tersebut adalah dengan cara pendidikan dan pelatihan (diklat) yang dapat membantu memberikan pengembangan ilmu-

*Dosen Politeknik Sekayu

**Dosen Universitas Tridinanti

ilmu baru sehingga dapat menjelaskan tujuan perusahaan. Ivancevich Marwansyah (2010:154) pelatihan adalah proses sistematis untuk mengubah perilaku karyawan, yang diarahkan untuk mencapai tujuan-tujuan organisasi. Pelatihan terkait dengan keterampilan dan kemampuan pekerjaan saat ini. Orientasi adalah saat membantu karyawan mengawasi keterampilan dan kemampuan spesifik agar berhasil dalam pekerjaan.

Memperhatikan pengertian tersebut, ternyata tujuan pelatihan tidak hanya untuk meningkatkan pengetahuan, keterampilan dan sikap saja, akan tetapi juga untuk mengembangkan bakat seseorang, sehingga dapat melakukan pekerjaan sesuai dengan di persyaratkan. Badan Pemeriksa Keuangan (BPK) adalah lembaga tinggi negara dalam sistem ketatanegaraan Indonesia yang memiliki wewenang memeriksa pengelolaan dan tanggungjawab keuangan negara. BPK merupakan lembaga yang bebas dan mandiri. Dalam membantu memberikan wawasan terhadap karyawan perbankan, BPK juga melakukan dan mengadakan Pendidikan dan

Pelatihan (Diklat) sesuai pengembangan ilmu yang ada. Diklat diadakan pihak BPK dilaksanakan secara rutin setiap tahunnya.

Dalam pelaksanaan pendidikan dan pelatihan harus diperhatikan prosedur pengajuan agar diklat dapat terlaksana. Hal inilah yang menjadi perhatian khusus penulis untuk didalami, karena proses tersebut yang dapat menjadikan diklat itu terlaksana sesuai rencana. Komponen pelatihan dan pendidikan pun menjadi perhatian penulis agar pada pelaksanaan dapat berjalan dengan baik dan teratur.

Berdasarkan latar belakang di atas, penulis bermaksud untuk mengadakan peninjauan lebih lanjut mengenai suatu tinjauan sistem akuntansi terhadap prosedur diklat dalam bentuk laporan dengan judul **“Prosedur Usulan Dan Pelaksanaan Diklat Pada Pemeriksa BPK RI Perwakilan Sumatera-Selatan”**.

A.2. Manfaat Penelitian

Penelitian ini di harapkan akan memberikan manfaat :

1. Bagi Penulis, Penelitian ini dapat menambah wawasan dan ilmu

*Dosen Politeknik Sekayu

**Dosen Universitas Tridinanti

pengetahuan terhadap pelaksanaan Diklat Pemeriksa di BPK RI Perwakilan Sumatera Selatan.

2. Bagi Instansi, Penelitian ini dapat diharapkan dengan laporan kerja praktek ini dapat memberikan masukan bagi perusahaan khususnya dalam bidang Akuntansi Sektor Publik dalam pelaksanaan Diklat di BPK RI Sumatera Selatan.
3. Bagi Program Studi Akuntansi, Penelitian ini dapat diharapkan untuk memberi masukan secara teoritis kepada Program Akuntansi melalui teori-teori yang telah penulis dapatkan selama kuliah, terutama yang berkaitan dengan Akuntansi Sektor Publik.

B. METODE PENELITIAN

B.1 Teknik Pengumpulan Data

Menurut Sugiyono (2010:193) terdapat 3 (tiga) cara yang digunakan dalam mengumpulkan data, yaitu :

1. Observasi

Observasi adalah cara pengumpulan data dengan

mengadakan pengamatan langsung ke lapangan berkenaan dengan perilaku manusia, proses kerja, dan gejala-gejala alam.

2. Wawancara

Wawancara adalah teknik pengumpulan data yang digunakan untuk menemukan permasalahan yang ingin diteliti dengan cara melakukan wawancara melalui tatap muka maupun melalui telepon.

3. Dokumentasi

Dokumentasi adalah teknik yang dilakukan dengan pengumpulan, pemilihan, pengolahan, dan penyimpanan informasi buku-buku, literature yang berhubungan dan menunjang penelitian.

Teknik Pengumpulan data yang penulis lakukan dalam penelitian ini adalah observasi, wawancara, dan dokumentasi berupa penggalan informasi dari beberapa pedoman yang diambil dari karangan beberapa penulis.

*Dosen Politeknik Sekayu

**Dosen Universitas Tridinanti

B.2 Jenis Data

Jenis data yang diperlukan dalam penelitian ini adalah data primer. Data primer berupa data yang diperoleh secara langsung dengan pihak-pihak yang berkepentingan di Badan Pemeriksa Keuangan (BPK) yang terdiri dari, Kalender Diklat, Rencana Anggaran Biaya Diklat BPK, dan Realisasi Anggaran Biaya Diklat di BPK.

B.3 Teknik Analisis Data

Teknik analisis dalam penelitian ini menggunakan teknik sampling dengan pelaksanaan diklat yang akan dilakukan pada 4 (empat) hari yaitu pada tanggal 8,9,12,dan 13 Januari 2015. Dimana biaya Pendidikan dan Pelatihan Teknik Sampling bagi pemeriksa BPK RI dibebankan pada DIPA Pusat Pendidikan dan Pelatihan RI tahun anggaran 2015.

C. HASIL PENELITIAN DAN PEMBAHASAN

Badan Pemeriksa Keuangan RI Perwakilan Sumatera Selatan juga dalam melaksanakan kegiatan diklat melakukan perencanaan terlebih dahulu. Agar dalam pelaksanaanya

dapat berjalan lancar dan sesuai dengan yang diinginkan. Perencanaan diklat BPK RI melakukan kerjasama dengan Pusat Pendidikan dan Pelatihan untuk mengatur dan mengarahkan kegiatan diklat dalam satu tahun kedepan.

Ada banya diklat yang dilaksanakan setiap tahunnya di BPK RI Perwakilan Sumatera Selatan yaitu diklat pemeriksa LKKL, diklat prosedur analitis. Dalam pelaksanaan diklat diperlukan penyusunan anggaran diklat.

Salvatore Schovo-Campo dalam bukunya *Managing Government Expenditure* (2000) mengemukakan bahwa “Anggaran berasal dari kata *Budget*, yang berarti kantong sang raja yang berisikan uang untuk kepentingan pembiayaan publik”.

Manfaat dari penyusunan anggaran diklat bagi pelaksanaan diklat yaitu agar dana dapat dialokasikan sesuai dengan rencana dan kebutuhan pelaksanaan diklat. Sebelum pelaksanaan diklat berlangsungterlebih dahulu membuat usulan rencana anggaran biaya untuk pelaksanaan pendidikan

*Dosen Politeknik Sekayu

**Dosen Universitas Tridinanti

dan pelatihan teknik sampling yang dibuat oleh staff SDM, kemudian rencana anggaran tersebut diperiksa kembali staff keuangan BPK RI dan disetujui oleh Kepala Perwakilan Sumatera Selatan, setelah disetujui maka rancangan anggaran biaya tersebut dikirim ke PUSDIKLAT.

Didalam pelaksanaan diklat teknik sampling di BPK dapat berjalan dengan baik dalam mencapai tujuannya maka dibuatlah pembentukan panitia acara kegiatannya oleh Subbag BPK RI Perwakilan Sumatera Selatan yang terdiri dari 1 (satu) ketua, 3 (tiga) orang anggota kegiatan diklat dan diikuti oleh 35 orang peserta.

Panitia penyelenggara pelaksanaan diklat teknik sampling ini menyiapkan semua fasilitas penunjang pelaksanaan diklat berupa ruangan atau aula yang digunakan serta modul dan kuisisioner bagi peserta diklat.

Materi diklat yang disampaikan harus sistematis yang diberikan oleh instruktur yang terdiri dari 2 (dua) golongan yaitu jenis penyampaian materi dan unsur-unsur yang dinilai dalam teknik sampling.

Dalam pelaksanaan penyampaian materi teknik sampling dilakukan secara berurutan dengan tujuan agar materi yang disampaikan oleh instruktur dapat diterima oleh peserta dengan efektif dan efisien.

D. SIMPULAN DAN SARAN

D.1. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian yang telah dilakukan oleh penulis, maka kesimpulan yang dapat diberikan oleh penulis adalah sebagai berikut :

1. BPK RI Perwakilan Sumatera Selatan memiliki prosedur usulan dan pelaksanaan diklat yang telah dilakukan dengan baik.
2. Berdasarkan prosedur usulan kepada PUSDIKLAT dari BPK RI Perwakilan Sumatera Selatan tanggapan serta pelaksanaannya berjalan dengan baik sesuai dengan tujuan yang telah ditetapkan.
3. Penyusunan rancangan anggaran biaya diklat teknik sampling telah disusun dengan menggunakan metode

*Dosen Politeknik Sekayu

**Dosen Universitas Tridinanti

biaya umum sesuai dengan pencatatan realisasi biaya setelah pelaksanaan diklat berlangsung.

terus meningkatkannya sehingga menjadi lebih baik lagi.

D.2 Saran

Berdasarkan hasil kesimpulan tersebut, maka penulis dapat memberikan saran sebagai bahan masukan sehingga dapat bermanfaat bagi instansi yang terkait. Adapun saran yang dapat diberikan penulis berikan antara lain sebagai berikut :

1. Dalam melaksanakan pengangan terhadap diklat agar dapat berjalan dengan baik dan lancar, maka diperlukan kerjasama atas fungsi-fungsi terkait didalamnya.
2. BPK RI Perwakilan Sumatera Selatan harus tetap melakukan evaluasi terhadap sistem dan prosedur yang ada dalam menjalankan pelaksanaan diklat agar tidak terjadi penyimpangan dan efisiensi dapat terus ditingkatkan.
3. Untuk yang akan datang agar BPK RI Perwakilan Sumatera Selatan dapat mempertahankan kinerja yang sudah baik dan

E. DAFTAR RUJUKAN

- Boone, Louis E. Kurtz, David L. 2008. *Pengantar Bisnis Kontemporer*, buku 1. Jakarta: Salemba Empat.
- Ivancevich, John M, dkk. 2008. *Perilaku dan Manajemen Organisasi, jilid 1 dan 2*. Jakarta : Erlangga.
- Salvatore, Dominick. 2005. *Ekonomi Manajerial Buku 2*. Jakarta: Salemba Empat.
- Sugiyono. 2010. *Metode Penelitian Pendidikan Pendekatan Kuantitatif, kualitatif, dan R&D*. Bandung: Alfabeta

PEDOMAN PENULISAN ARTIKEL ILMIAH
FAKULTAS EKONOMI UTP

1. **Artikel dapat diangkat dari hasil penelitian atau kajian analitis kritis** di bidang ilmu Ekonomi yang berhubungan dengan bidang Perbankan, Manajemen dan Akuntansi yang dianggap perlu didesimanisasikan.
2. **Artikel ditulis dalam bahasa Indonesia atau Inggris**, minimal 10 halaman dan maksimal 15 halaman termasuk daftar pustaka dan lampiran; ukuran kertas A4, spasi 1,5; margin kiri 4 cm, margin kanan, atas dan bawah masing-masing 3 cm, menggunakan Times New Roman *font* 12
3. **Artikel diketik dengan komputer program MS. Word**
Penulis dimohon mengirimkan satu print out dan satu CD yang berisi artikel.
Cantumkan alamat, email dan nomor telepon/HP penulis untuk keperluan konfirmasi tentang tulisan yang dikirimkan ke redaksi.
4. **Artikel dilengkapi :**
Abstrak maksimum 150 kata, dan kata-kata kunci
Biodata singkat penulis dan identitas penelitian dicantumkan sebagai catatan kaki pada halaman pertama artikel.
5. **Penulisan Daftar Rujukan** mengikuti urutan:
 - a) *Last name, first name, middle name*
 - b) Tahun penerbitan
 - c) Judul buku (huruf miring),
 - d) Kota penerbitan dan
 - e) Nama penerbit (bila buku) atau judul artikel, judul jurnal, beserta volume, nomor edisi dan halaman (bila artikel).

Contoh :
Brigham & Houston, 2006, *Dasar-dasar Manajemen Keuangan*, Jakarta, Salemba Empat.
Mikial, Msy, 2010, *Evaluasi terhadap Akuntabilitas Pengelolaan Zakat, Infaq dan Shadaqah pada Lembaga Amil Zakat Daerah (Lazda) Sumsel Dompot Sosail Insani Mulia (DSIM) Palembang*, Palembang, Majalah UTP, No. 64,2010, 92-101.
6. **Artikel hasil penelitian** memuat :
 - Judul** (maks 14 kata)
 - Nama penulis** (tanpa gelar)
 - Alamat email** yang dapat dihubungi
 - Abstrak** (Bhs Inggris, satu paragraf)
 - Kata-kata kunci**
 - A. Pendahuluan** (memuat latar belakang masalah, dan sedikit tinjauan pustak, serta masalah dan tujuan penelitian)
 - B. Metode penelitian**
 - C. Hasil dan pembahasan**
 - D. Simpulan dan Saran**
 - E. Daftar rujukan** (berisi pustaka yang betul-betul dirujuk dalam naskah)
 - Lampiran** (bila perlu)
7. **Artikel Kajian Analisis Kritis** di bidang Ilmu Ekonomi yang dianggap perlu didesimanisasikan memuat: **Judul, Nama penulis** dan **alamat email** yang dapat dihubungi

